

Eugenio García Enciso

Autora: Antonia Gómez García

Soy nieta de Eugenio García Enciso, fallecido el 25 de febrero de 1941 en la Prisión Central de Orduña (Vizcaya). Me llamo Antonia Gómez García, nieta por parte de madre, ya que su hija era mi madre. Por desgracia ella falleció el 12 de octubre del 2011, siempre con la pena de saber de su padre; mi abuela había fallecido en 1933, dejándola con sólo 4 años de edad.

Mi abuelo se volvió a casar en segundas nupcias con Leonarda Malabe Paquico, vecina de Campillo de Llerena (Badajoz) de donde eran también mi abuelo y mi abuela Benita. Tuvo un hijo, que falleció a los 4 años,

Voy a contar un poco de la historia de él: campesino, hombre fuerte y alto con grandes ojos azules; trabajador, sencillo y amante de su familia. Mi madre siempre se acordaba del reloj que llevaba colgado en su bolsillo del chaleco.

Nunca se metió en política, ni estaba afiliado a ningún sindicato, ni cometió delito de sangre, según apunta en su sentencia por el Tribunal Militar y el Consejo de Guerra del 12 de diciembre de 1939. Se me informa que el Sumario 335541 y Legajo 5180, se encuentran todos los expedientes relacionados con su detención, cancelación, Juicio Sumarísimo.

Lo hicieron prisionero en mayo de ese año, fue de prisión en prisión (Herrera del Duque y Castuera) para, finalmente, después del Juicio mandarlo a Orduña (Vizcaya), donde un hombre de su condición, como otros tantos, pasaron hambre y miseria, es decir sumidos en una total inanición total. Murió de tuberculosis a las 14:30 de la tarde, con él fallecieron tres hombres más.

La verdad que las guerras son un sinsentido, sobre todo cuando pagan gente inocente por ambas partes. Mi madre murió con esa gran carga de no poder recoger los restos de su padre y darle una digna sepultura. Se vio sola y desamparada con la edad de sólo 7 años.

Me he puesto en contacto con el Instituto Gogora que están realizando exhumaciones y hemos contribuido mi sobrino (hijo de una hermana mía) y yo con nuestro ADN, para poder así localizar sus restos. También he contactado con PREMHEX, y agradezco a Candela y a Ana, su aportación sobre todo lo relacionado con el caso de mi abuelo.

También quisiera localizar los expedientes del Archivo Histórico Militar de Guadalajara, si no en Madrid. Pues no está claro dónde se encuentran sus expedientes.

